



学校だより

開桜 7月号

令和元年6月25日

大田区立開桜小学校

校長 伊藤 均

ぜひ夏休みに

校長 伊藤 均

夏至を過ぎ、昼の長さは少しずつ短くなっていきますが、暑さはこれからが本番。昨年の7月は記録的な猛暑で、初めて1学期の終業式が体育館でできなかつたり、夏休み中のプール指導が中止になったりしました。今年の夏は穏やかな「いつも通りの夏」であってほしいです。

さて、あと1か月弱で子供たちが家庭で過ごす夏休みが始まります。子供たちには、ふだんではなかなかできないことをたくさん体験してほしいです。

「あじさいの花、色がそれぞれちがってきれいだね。」
「月の表面のでこぼこがはっきり見えた!」「山の朝の空気って気持ちいいね。」「外で作るカレー、すごくおいしい。」先日の5年生の伊豆高原移動教室では、子供たちが野外活動の中で五感を働かせた感想をたくさん語っていました。野鳥公園に校外学習で出かけた3年生は、様々な生き物を見つけては歓声(虫の場合の多くは悲鳴)をあげていました。私は、何かいないかと草むらの石を恐る恐るではあるけれども次々ひっくり返す男の子を見てうれしくなりました。自然に対する好奇心が強い今、大いに満たしてあげたいと思いました。自然の魅力や不思議さを味わうような時間をぜひ夏休みに。

もう一つ、子供たちにつくってほしい時間があります。それは、「戦争」について知ったり考えたりする時間です。夏休み中には、広島・長崎の原爆忌と終戦記念日があります。毎年、新聞やテレビでは平和祈念式についての報道や、戦争を題材にした映画やドキュメンタリーなどが放送されるので、子供たちも少なからず見聞きすることと思います。そのような時に、少しでも過去の戦争について知り、平和について考える時間をもってほしいと強く思っています。学校では、6年生が社会科の歴史や憲法の学習の中で学びます。国語の教科書にも、3年「ちいちゃんのかげおくり」(あまきみこ)、4年「一つの花」(今西祐行)、6年「平和のとりにてを築く」(大牟田稔)などが掲載されており、少し考える時間がありますが、できることなら私たち大人が子供時代に多くできたように、74年前のあの時代を体験した方から直接お話を聴かせてあげたいです。しかし、それは年々難しくなっているので、考える機会を意図的につくってあげたいものです。ぜひ夏休みに。

子供たちの1年間の中で特別な時間である夏休みが、健康・安全で有意義なものであることを願っています。

校舎の改修工事が始まります

4月にお知らせしていたとおり、1学期終了とともに、東校舎教室や西校舎トイレの改修工事が始まります。登下校の際の出入り口の変更等を予定しています。詳細がきまり次第お知らせいたします。

7月の行事予定



SC・・・スクールカウンセラー

- 1日(月) 水曜時程 5校時授業
委員会活動(6校時)
- 2日(火) 5校時授業 SC
保護者会(1~3年、5校時授業公開)
- 3日(水) 4校時授業
避難訓練(津波対応)
- 4日(木) 児童・生徒の学力向上を図るための調査(5年)
- 5日(金) 体育朝会 SC
- 6日(土) 3校時授業 土曜補習③
さくら土曜スクール
- 8日(月) 全校朝会 福祉学習(4年)
- 9日(火) 安全指導 SC
- 11日(木) 5校時授業
- 12日(金) 児童集会 お話の会トトロ(6年)
音楽鑑賞教室(5年・午後)
- 15日(月) 海の日
- 16日(火) 園芸ボランティアとの学習(5年)
SC
- 17日(水) クラブ活動
- 18日(木) 給食終
社会を明るくする運動講演会
- 19日(金) 水曜時程 4校時授業 終業式
SC
- 20日(土) 夏季休業日始

- ◇SNS 東京ルール週間 7/1~7/5
- ◇開桜小学力向上ウィーク 7/8~7/12
- ◇個人面談 7/22~7/31

7月の生活目標

健康で安全な生活をしましょう

生活・保健部

夏本番が近づいており、暑い日やじめじめした日が続いています。健康な生活を送るためにこまめな水分補給と汗の始末、睡眠時間の確保を心掛けることが大切です。また、校外生活では、帰宅時間を守ったり、自転車の乗り方など自分で判断したり、危険から身を守ることを考えられる子供たちに育ってほしいと願っています。1学期末を健康で安全な生活で締めくくり、良い形で夏休みに移行できるように、学校で指導していきます。

5年担任

6月12日から14日の2泊3日で、伊豆高原移動教室へ行ってきました。梅雨入りした中でしたが3日間天気にも恵まれ、自然に触れたり、様々なプログラムを楽しんだりすることができました。

1日目は、現地のガイドさんと一緒にフィールドワークで長い距離を歩き、夜はキャンドルファイヤーで火を囲んで歌い、全員でフォークダンスをしました。2日目は、カレー作りとハイキング、クイズラリーをし、夜は星空観察をしました。3日目は、シャボテン公園を行動班で回り、様々な植物や動物に触れることができました。

また、それぞれの係の仕事に責任をもって取り組むことができました。3日間、友達と協力して生活や仕事をする事ができたという経験と更に深まった友情を、今後の学校生活や行事に生かしてほしいと思います。

定期健康診断を終えて

養護教諭

定期健康診断へのご協力ありがとうございました。治療や詳しい検査が必要な児童には「お知らせ」を配布しています。まだ受診されていない方は、時間の取りやすい夏休みがチャンスです。

むし歯は自然には治りません。乳歯のむし歯は歯並びにも影響します。また、視力が低下したときも早めの受診が大切です。低学年では遠視のため、眼鏡をかける子もありますが、目の健やかな成長のために必要です。また、近視は体の成長に合わせて進行し、20歳過ぎまでその傾向が続きます。仮性近視などは治療と生活環境の見直しで視力が改善されることもあります。眼科で相談してください。

見にくいのに我慢をしていると授業に集中できずイライラし体や心の発達にも影響がでます。鼻炎などで鼻づまりや鼻汁過多の場合も集中力が低下し、学習等に影響したりします。健康診断の結果を健康な生活づくりに役立て、できるだけベストな状態で学校生活が送れるようご家庭のご協力をお願いいたします。

学力向上を目指して

学力向上委員会

学力向上を意識した「学力向上ウィーク」が始まります。（7月8日～12日）

昨年度に引き続き、全校で下記のことについて重点を置き、取り組みを行っています。

主なものとして、

- ・前学年の内容の復習
- ・「書くこと」に重点を置いた国語の授業
- ・語彙力を高めるための校内掲示物
- ・授業の改善プランの立案と実施

があります。これらの取り組みを通して、児童の学力向上を図りたいと思います。

また、各ご家庭においても、宿題を見ていただく、今学習していることを話題にするなど、学習に向かう気持ちを支えていただきたいと思います。

水泳指導・夏季水泳指導について

体育的行事委員会

6月17日（月）から水泳指導が始まりました。ご家庭での体調管理や準備などご協力ありがとうございます。水泳指導では、水に親しむこと、児童自らが目標をもって泳力を伸ばすことを目的としています。

子供たちは、友達と一緒に水慣れをしたり、様々な泳ぎ方を身に付けたりしながら、楽しく学習に取り組んでいます。7月22日（月）からは、夏季水泳指導も始まります。夏季水泳指導の参加にあたっては、子供たちの健康管理、日時や持ち物の確認、行き帰りの安全に気をつけることをご家庭でもお声をかけていただくよう、ご協力よろしく申し上げます。

SNS ルールについて

生活指導部

7月1日～7月5日までSNS 東京ルール週間です。インターネットやスマートフォンの普及により、SNSなどによるトラブルは社会問題になっています。年3回のSNS 東京ルール週間に、トラブルや犯罪に巻き込まれないようにするために、学校でもSNS 東京ノートを使って開桜小のルールを確認しながら、どのようにコミュニケーションをとるのがよいかを確認します。

学習をした後、各家庭にSNS ノートを持ち帰ります。家庭で過ごす時間が長くなる夏休みに向けて、インターネットやスマートフォンの使い方等ルールを確認していただきますようお願いいたします。

